



**COMMUNIQUE JOURNÉE DU 30 JANVIER DES FÉDÉRATIONS SANTÉ ET ACTION SOCIALE de France, de Guadeloupe, de l'UTG Guyane et de la CGTM-SANTÉ de Martinique**

A l'appel de toutes les fédérations syndicales de l'hexagone et de *l'Association des Directeurs au service des Personnes Agées (ADPA)*, une journée nationale de mobilisation et de grève aura lieu le **30 janvier** concernant les **conditions indignes de prise en charge des personnes âgées ainsi que des conditions de travail totalement inacceptables, détériorant la santé physique et morale des personnels.**

Les politiques menées sur ce secteur n'ont engendré que des rapports de bonnes intentions, mais oubliant leur mise en œuvre tout en s'offrant aux appétits de financiers, un secteur dont ces derniers ont vite compris les bénéfices à tirer.

Aujourd'hui il n'est plus acceptable de sacrifier nos aînés qui doivent être traités avec dignité et respect, tout autant que les personnels qui les soignent.

**La CGT Martinique, la CGT Guadeloupe, l'UTG Guyane et la CGT France - de la santé et de l'action sociale** - réunies à Fort de France à l'occasion de leur réunion annuelle, font le constat de la même situation dégradée dans leurs EHPAD et secteurs de la prise en charge de la personne âgée.

**En Martinique, pour exemple, à l'EHPAD FILAOS du Robert, la structure ALZHEIMER** n'est dotée que d'un seul soignant pour 14 patients, pour les surveiller et assurer tous les soins. Comme le dit une soignante « *Ce n'est pas le Club Med, ça en est même loin !* ».

**En Guyane à l'EHPAD Edmard Lama du centre hospitalier de Cayenne,** la présidente d'une association des familles de résidents a été contrainte de lancer un appel au bénévolat des familles et de toute la population pour pouvoir alimenter les résidents, face « au manque cruel de personnel ». Cela démontre combien la prise en charge des patients est déficiente faute de moyens.

**La situation est identique dans les différents EHPAD de la Guadeloupe,** tant au niveau de la carence de personnels que des moyens financiers pour respecter la dignité des aînés. Quinze (15) EPHAD, publiques ou privés, à un prix exorbitant pour les pensionnaires et leurs familles mais une prise en charge difficile faute de moyens humains. La prise en charge à domicile n'est pas en reste au vu de l'esclavage moderne que subissent les aides à domicile. Enfin, le Centre Hospitalier Gérontologique du Raizet, bientôt transféré à Palais-Royal et qui devait être le pilier du futur secteur gérontologique et gériatrique, est menacé de fusion avec le Centre Hospitalier Universitaire pour "mutualiser" les moyens au lieu d'investir pour l'avenir dans un pays qui doit connaître une forte poussée des plus de 60 ans d'ici... à peine vingt (20) ans.

**Face à cette situation extrême, la CGT Martinique, l'UTG Guyane et la CGT Guadeloupe décident de s'associer à la mobilisation des personnels du 30 janvier 2018 dans chacun de leur territoire, pour que des moyens supplémentaires puissent enfin permettre une prise en charge de qualité pour les personnes âgées tout en respectant des conditions de travail humaines.**

Le gouvernement doit, enfin, considérer la gravité de la situation et ouvrir de toute urgence un réel débat avec l'ensemble des partenaires pour octroyer rapidement des moyens à la hauteur des besoins, ainsi que s'engager à développer le service public dans ce secteur. Considérer comme il se doit la prise en charge des personnes âgées, **c'est un choix de société majeur !**

Pour la Fédération CGTG santé et action sociale    Philippe BELAIR  
Pour la Fédération CGT santé et action sociale    Mireille STIVALA  
Pour la CGTM-SANTÉ    Magalie ZAMOR  
Pour l'UTG-CGT CHAR    Eric MOLINIER